
 

          GT. RTE. Notes Séance 22  du 23 mai 2023 

1 

 

  

Date & Lieu :  ZOEIN 
Présents :             

• Fondation Zoein : Thomas, Léa 

• Après : Caroline 

• ATD QM : Emmanuel 

• Hospice général : Sabina, Cécile, Marielle 

• Contributeur Vernier : David 

• OAIS : Vincent  

• Ville de Meyrin : Daniel 

• Réalise : Christophe  

 

Excusé(s) : Sophie, Denis, Véronique, Justine 

 
Prise de notes : Léa et Thomas  
Finalisation des notes : Sabina  
Gardien du temps :  David 
Animatrice :   Caroline   
 

 

ODJ                 But : avancement projet RTE                                     Modalité : plénière 

THEME QUI DUREE Timing 

Approbation PV, répartition des rôles + annonce 

absences, autres infos. 

Sabina 5’ 16h05 

Recherche de fonds : point situation et suite Thomas, Justine 15 ‘ 16h20 

Etude de faisabilité : Organisation-planification 

prochaine période, échange et besoins.  

 

Fiches sur les dispositifs cantonaux 

Léa 

 

 

Sabina 

25 ‘ 

 

 

           5’ 

16h45 

 

 

16 h50 

Groupe stratégie :  information à remettre ? 
Prévision concernant nouvelle législature ? Contact à 
prendre ?  

 Christophe, Vincent 10 ‘ 17h00 

Groupe communication (outils)  
 
Socialup.network 

Denis, Thomas 

Cecile, Sabina 

 

5-10 ? 

 

17h10 

 

 

Groupe communication externe : planification  Cecile, Sabina 5 17h15 

Groupe projet RTE petite échelle : présentation pour 
donner suite à la rencontre du 3 mai en sous-groupe 
en présence de Sophie et suite. Affiche + document 

David, Emmanuel, 
Sabina, Marielle 

15’ 17h30 

Mapping des alliés et des opposés au RTE 

cantonal 

Christophe, tous 10’ 17’40 

Divers :  

1. COMETE : information à partager 

2. Calendrier semestriel 

3. Autres….. 

 

Denis, Véronique 

Tous 

 

 

 

 

 

18:00 
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THEME QUI Décision prise 
 
Approbation PV, répartition des rôles + annonce absences, 

autres 

 
Sabina 

 
→ Le PV est approuvé. 

 

Recherche de fonds : point situation et suite  
Nous avons reçu la confirmation des 45’000 CHF du DEE qui 

complète le financement de l’étude ! Youpii ! Cependant, 

Sabina avait commencé à préparer la demande pour l’appel à 

projet de la DGDRI (délai 31.05). La proposition est de postuler  

quand même en justifiant cette demande supplémentaire par le 

fait que l’étude a commencé en avril et que l’on voit déjà qu’on 

aura besoin de faire plus d’ateliers et de consultations de 

terrain. Rappeler que la demande initiale remonte à 6 mois et 

que les choses ont évolué depuis. De nouvelles perspectives se 

sont ouvertes, notamment à Vernier, qui n’étaient pas prévues 

dans le projet de départ.  

Christophe : ne pense pas qu’on pourra obtenir une réponse 

claire du DEE d’ici au 31.05 sur notre éligibilité à cet appel à 

projet qui pourrait être compromise compte tenu du fait que le 

DEE finance déjà l’étude et qu’elle a déjà démarré. 

Vincent et Emmanuel : soulèvent le risque que le DEE nous 

trouve trop gourmands, peu sérieux ou incohérents.  

Léa : estime qu’on est en plein dans la cible de cet appel à 

projet, dommage de ne pas tenter notre chance. Ne pas 

l’obtenir ne mettra pas en péril l’étude. 

Thomas, Sabina, 
Léa 

→ Le GT valide l’adaptation 

du dossier à l’appel à projet 

de la DGDRI en insistant sur 

le besoin d’un financement 

complémentaire pour les 

nouvelles activités de 

terrain qui se développent 

à Vernier. 

→ Thomas et Léa 

préparent la demande et 

l’envoient au groupe  avant 

la fin de la semaine pour 

relecture et commentaires 

avant mardi matin (30). 

Caroline s’engage à relire 

pendant le week-end. 

 

 

Etude de faisabilité : Organisation-planification prochaine 

période, échange et besoins.  

 

Léa : remercie les membres du GT pour leur contribution dans 

le document partagé. Elle a eu une séance avec Sophie la 

semaine passée. Elles se sont accordées pour avancer avec les 

entretiens en commençant par les membres du GT (premier 

cercle) avant d’aller voir des acteurs extérieurs (2e cercle). Léa a 

préparé 2 nouveaux documents de travail qui sont dans le 

dossier partagé : Pitch (qui résume notre vision du dispositif 

RTE) et Questionnaire qui inclut aussi une liste d’acteurs à 

rencontrer (à affiner). Elle souhaite que les membres du GT les 

commentent. 

 

Sabina : souhaite que le questionnaire soit finalisé rapidement 

et que le calendrier des entretiens soit clarifié, y compris pour 

le 2e cercle. C’est la tâche principale de Léa, avec le soutien du 

Léa 
Sabina 

 

 

→ Léa va approcher les 

membres du GT pour fixer 

des rdvs pour faire des 

entretiens. 

→ Les membres du GT font 
des commentaires sur les 2 
nouveaux documents mis 
dans le dossier partagé : 
Pitch et Questionnaire 
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groupe. Il ne faut pas qu’elle se disperse et elle ne pourra pas 

tout faire.  

 

Au vu de l’obtention du financement manquant, les mandats 

externes prévus dans le projet (économiste pour le modèle 

économique et juriste sur la gouvernance) vont pouvoir être 

réalisés. Il s’agit maintenant de travailler à un cahier des 

charges pour ces mandats.  

Sabina : souhaite mandater qqn rapidement, dès juillet, pour 

débroussailler. 

Thomas : a discuté d’éventuels mandataires avec Sophie et ils 

ont identifié Guillaume (impliqué dans le projet RTE VD) qui 

pourrait travailler sur le modèle économique.  

Christophe et Emmanuel : estiment que les membres du GT 

doivent déjà y réfléchir ensemble et mettre en commun leurs 

connaissances. Il faut établir une proposition de montage 

économique spécifiquement pour le projet RTE avec des 

scénarios. Il faut savoir ce que l’on cherche comme information, 

quelles questions on se pose pour pouvoir déterminer le cahier 

des charges d’un mandat externe.  

Caroline : pour le mandat gouvernance c’est encore trop tôt, 

mais il y’a des gens qui ont les compétences pour chez APRES. 

 

Sur le calendrier de l’étude : elle était prévue pour une durée 

de 12 mois mais avec une chargée de projet à 100%. Pour Léa, il 

faut soit adapter son cahier des charges soit le calendrier à la 

réalité (elle est engagée à 60% mais est disposée à poursuivre le 

travail au-delà des 12 mois prévus.)  

Sabina : propose d’augmenter le taux de travail de Léa pour 

respecter le délai des 12 mois.  

Vincent : souhaite respecter les engagements pris auprès des 

bailleurs et livrer l’étude comme prévu après 12 mois.  

Thomas : a demandé à la fiduciaire de Zoein de faire un suivi du 

budget de l’étude pour voir où on en est, notamment en 

termes d’heures contribuées par les membres du GT.  

 

Fiche sur les mesures d’insertion : Sabina a envoyé un tableau 

aujourd’hui. Les membres du groupe en prennent connaissance 

et signalent s’il manque des éléments. 

 
→ Une séance interne avec 

les membres du GT 

intéressé·es à travailler sur 

le montage économique du 

projet et le cahier des 

charges d’un mandat 

externe est fixée le 21 juin 

à 14h. Christophe la 

facilitera.  

→ Thomas mettra des 

documents pertinents dans 

le dossier partagé à lire 

avant la séance. 

 

 

 

 

 

 

 

 
→ Le GT souhaite avoir un 
rapport intermédiaire en 
automne et l’étude publiée 
en mars 24. 
 
→ Pour le taux de travail 
de Léa, Sabina, Sophie et 
Léa en parlent et 
proposent plusieurs 
scénarios au groupe pour 
validation par mail. 
 
 
 
→ Léa a mis la fiche des 
mesures dans le dossier 
partagé pour celleux qui 
veulent le compléter. 
 

Groupe stratégie : information à remettre ? 

Prévision concernant nouvelle législature ? Contacts à 

prendre ?  

Vincent : a dû œuvrer pour obtenir le financement du DEE ; 

l’objectif est atteint. Les discussions stratégiques reprendront 

quand le nouveau Conseil d’Etat sera en place. Il faudra, après 

Christophe, 
Vincent 

→ il faut contacter D. 

Bachmann au plus vite dès 

sa prise de poste. 

→ A mettre à l’OdJ de 

notre prochaine séance : 

brainstorming de 10 min 
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l’été, chercher des soutiens pour la suite, pour le projet pilote. 

Pour cela, il faudra des résultats intermédiaires à la fin de l’été. 

Christophe : il faudra aller voir les personnes clefs du nouveau 

gouvernement et les nouveaux député·es, et surtout sécuriser 

rapidement le contact avec D. Bachmann (via Sophie 

probablement). Il faudra pousser pour qu’elle impose à l’OCE 

de revenir dans le GT.  

Léa : Il faudra aussi demander au DEE si l’appel à projet actuel 

sera reconduit l’année prochaine pour anticiper une demande 

de 100'000 CHF pour un pilote. 

Sabina : La réforme des EdS est en cours à l’OCE. Emploi – 

valeur travail. Vincent est impliqué et nous tiendra au courant. 

pour établir un plan de 

contact avec les nouveaux 

député·es pour la fin de 

l’été.  

 

Groupe communication (outils)  

 

Léa a créé un dossier partagé sur le Drive de Zoein :  

https://kdrive.infomaniak.com/app/share/349235/26bfa9c3-

51e6-4a34-ad7b-f06cd3bba882  

Nous pouvons aussi partager des documents sur le 

socialup network:  https://socialup.network/  Tous les 

documents y sont. Sabina n’a pas eu le temps de développer 

l’architecture 

 

Vincent : indique qu’il faut lui prémâcher le travail, lui envoyer 

un lien avec des instruction précises ok mais il n’utilise pas la 

plateforme SocialUp.   

Léa : demande si les membres du GT ont des outils à partager 

pour animer des focus groups.  

 

Léa, Thomas, 
Sabina 

→ Léa sollicite les 

membres du GT 

individuellement au besoin. 

→ Thomas va partager les 
méthodologies pour les 
focus group qu’ils ont 
utilisées sur Vaud.  

Groupe communication externe : quelle planification ? 

Cécile : a eu une rencontre avec Sabina pour identifier les 

thématiques sur lesquelles communiquer tout au long de 

l’année. Elle va le finaliser et l’envoyer par mail. Elle demande 

que l’on partage la communication sur le projet dans nos 

canaux personnels.    

Communiqué de presse sur l’engagement de Léa et le 

démarrage de l’étude de faisabilité. Plus facile à faire 

maintenant que tous les fonds sont réunis. Le GT validera le 

texte au plus tard le 13.06 par mail.  

Evénement en octobre : Il faut fixer une date rapidement pour 

un événement public sur RTE. Refaire un atelier comme lors de 

Sabina, Cécile → Cécile finalise et envoie 

au GT un plan de 

communication. 

→ les membres du GT font 

l’inventaire de leurs canaux 

de communication, en 

informent Cécile et 

partagent les 

communications.  Au 

besoin, mettre les 

personnes responsables de 

la comm dans vos 

structures en lien avec 

Cécile. 

https://kdrive.infomaniak.com/app/share/349235/26bfa9c3-51e6-4a34-ad7b-f06cd3bba882
https://kdrive.infomaniak.com/app/share/349235/26bfa9c3-51e6-4a34-ad7b-f06cd3bba882
https://socialup.network/
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la semaine de l’innovation ou couplé avec la sortie de l’étude 

sur VD ?  

Demande de Christophe : avoir une plaquette RTE si on a des 

contacts avec des acteurs intéressants.  

→ Thomas met en lien 
Cécile et Alice pour faire 
d’ici mi-juin un 
communiqué de presse sur 
l’engagement de Léa et le 
démarrage de l’étude de 
faisabilité. 
 
→ Thomas clarifie le 31 
mai (réunion réseau RTE 
Suisse) les possibilités de 
communication de VD pour 
voir si un événement 
conjoint est possible en 
octobre.  
 
→ Sabina vérifie ce qu’il y a 
comme documentation 
générale sur le RTE 
(plaquette) sur le social up 
et informe le groupe.  
Thomas voit aussi avec 
Alice pour la 
documentation. 

Groupe projet RTE petite échelle : présentation pour donner 

suite à la rencontre du 3 mai en sous-groupe en présence de 

Sophie et suite.  

Organisation d’une rencontre contributive le jeudi 15 juin pour 

se rendre compte de la réalité sur le terrain, créer une 

légitimité territoriale. 

Programme 14-18h : Présentation de Sophie et travail en GT  

Public-cible : habitant·es ; porteurs de projet ; responsables des 

services communaux (deux personnes de la cohésion sociale, 

une personne des services du bâtiment, une urbaniste au 

service de l’aménagement, une personne du service Nature en 

ville) ; entreprises privées ; travailleurs sociaux, notamment les 

TSHM ; personnes en recherche d’emploi via ATD qui est 

présente aux Libellules. Sur invitation.  

Objectif : récolte d’information pour identifier les besoins non-

couverts sur le territoire en termes de services éco-sociaux 

(emplois ou projet entrepreneurial), les acteurs clefs et les 

projets. Important d’être très clair et prudent afin de ne pas 

créer des attentes auxquelles nous ne pourrons pas répondre. 

L’objectif est aussi de convaincre la commune de Vernier de 

s’impliquer dans le projet RTE. 

Demande de Sabina et Thomas : est-ce que d’autres membres 

du groupe veulent être partenaire de l’événement et/ou 

David, Sabina, 
Emmanuel, 
Marielle 
 

→  David continue la prise 

de contact pour inviter des 

responsables communaux, 

notamment  Cyril 

Huguenin, maire de 

Bernex. 

→ Léa invite des 
responsables de la Ville de 
Genève. 
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participer à l’animation ? Caroline est motivée mais doit 

confirmer sa disponibilité (uniquement 14-18h) ou d’un de ses 

collègues.  

Caroline : félicite le groupe pour l’énergie, c’est une amorce de 

méthodologie d’implémentation, utile pour les communes 

frileuses, qui lie plusieurs acteurs. C’est la clef de la démarche. 

Vincent : propose d’inviter les acteurs des autres communes qui 

s’étaient montrés intéressés par le RTE (ex. Cyril Huguenin, 

maire de Bernex). 

Inviter quelqu’un de la ville de Genève ?  le chargé des affaires 

économique ?  

Caroline : pense qu’il ne faut pas tout de suite inviter 

l’association des communes (ACG). 

Faire un mapping des alliés et des opposés au RTE 

cantonal   

Point reporté car Christophe doit quitter la séance plus tôt. 

Christophe, tous →  

 

Divers :  
1. COMETE : information à remettre ? 

D’après les nouvelles règles fédérales sur le registre du 
commerce dès le 1er janvier, un notaire doit être présent à 
l’Assemblée constitutive. Ainsi, une nouvelle assemblée 
constitutive aura lieu le 14 juin. Un notaire a aussi revu les 
statuts et y a ajouté des termes très techniques qui sont assez 
illisibles. Daniel travaille à leur simplification. 
-La proposition de Denis de créer différents groupes de travail 
(RTE, soutien entreprise, finance) a été balayée par le CA. Seuls 
deux groupes de travail ont été créés : un groupe micro-projet : 
mobilité, filière alimentaire et matériaux, qu’on espère sera 
traversé par le RTE. Le deuxième groupe de travail s’attèlera à 
la création d’une charte. Les 1er résultats des groupes de travail 
seront partagés le 30 mai à la réunion du réseau RTE Suisse.  
-Atelier RTE au MEF : ont permis d’identifier 2-3 partenaires 
potentiels pour la COMETE. Les ateliers ont porté sur des 
projets existants (SIG, Konoi).  
-Rencontre Sabina et Léa avec Denis, Daniel, Véronique et la 
responsable au niveau emploi (S. Baron-Levrat) pour une 
discussion sur la stratégie pour que Meyrin devienne un terrain 
d’expérimentation du RTE. Il faut amener des connaissances sur 
le RTE à la COMETE. Sophie sera présente à l’AG le 14 juin pour 
présenter le RTE. 
-Atelier RTE au MEF : ont permis d’identifier 2-3 partenaires 
potentiels pour la COMETE. Les ateliers ont porté sur des 
projets existants (SIG, Konoi).  

2. Calendrier des réunions du GT pour les prochains 6 
mois : 11 juillet 15-17h ; 22 août 16-18h ; 26 septembre 

Daniel, Thomas 

 
 
 
 
 

→ Thomas partagera les 

nouveaux obstacles à la 

création de coopérative à 

la réunion du réseau RTE 

Suisse. 

→Thomas va envoyer les 
photos des ateliers du MEF 
à Daniel. 
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Sous-groupes de travail actuels 

Tableau 1 

Sous-groupe de travail QUI 

Groupe administration Zoein, Sabina et soutien si besoin 

Groupe communication interne Thomas, Denis 

Groupe communication externe Sabina, Cecile, Thomas  

Groupe projet RTE petite échelle : faisabilité  Sabina, David, Cecile, Hervé (externe Hospice), Aurelia (ATDQM), 
Emmanuel 

Groupe recherche de fonds Denis, Justine, Caroline, Christophe 

Groupe stratégie institutionnelle Sophie, Vincent, Christophe 

Groupe référent en soutien à la CdP étude Sabina, David, Justine, Thomas, Hervé (autres qui peuvent s’ajouter 
selon besoin) 

Chaque sous-groupe s’organise avec les membres du groupe pour les rencontres. 
Calendrier 2023 :  
13 juin 16h-18h  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

15-17h ; 31 octobre chez APRES 15-17h ; me 29 
novembre 9-11h chez Zoein ; repas de fin d’année le 5 
décembre à 19h 

3. Autres : RAS 

 

Prochaine séance 
Séance 23 (S23) 

mardi 13 juin de 16h00 -18:00 

chez ZOEIN ( Place du port 1 – 6ème étage). 
 
 


